
头扎小辫
一飞冲天
周璐璐期待伦敦奥运好运
本报记者 李志刚

B072012年6月3日 星期日
编辑：尹成君 美编：刘冰霖 组版：继红

爱运动·看奥运

林伟宁、刘春红、唐功红，在过去几届奥

运会当中，山东女子举重运动员数度摘金，

谱写了一段又一段的佳话。如今2012伦敦奥

运会近在眼前，中国女举“梦之队”的奥运阵

容中极可能增加一张新的山东面孔，那就是

75公斤以上级运动员周璐璐，一位来自山东

烟台牟平的24岁姑娘。

最大级别重返巅峰
按照规定，伦敦奥运会上，每个

国家在全部7个级别的女子举重比
赛中只能选派4名选手参加4个级
别的比赛，中国队将参加哪4个级别
的比赛，是人们最关心的问题。4月
初，2012伦敦奥运会女子举重选拔
赛在济南举行，从成绩来看，中国队
在48公斤级和58公斤级中依旧占
据统治地位，两个级别的冠军田源、
李雪英进军伦敦奥运会基本“板上
钉钉”。而在63公斤级和75公斤级
中，我国与世界水平差距明显，派出
选手参加这两个级别比赛的可能性
微乎其微。于是，剩下的问题也就变
成在53公斤级、69公斤级和75公斤
以上级当中“三选二”。原本中国队
在53公斤级与69公斤级中仍具备优

势，但两个级别的世界冠军李萍和
奥运冠军刘春红赛前伤退，给奥运
名单的确定增添了不少变数，从目
前的情况来看，中国举重队应该会
在53公斤、69公斤这两个级别中挑
选一个，而75公斤以上级则肯定会
参加奥运会，这就意味着周璐璐盼
望已久的那一天即将到来。

在2011年的举重世锦赛上，周
璐璐在75公斤以上级这个女子举重
最大级别项目的角逐中，击败了中
国女子举重最大的对手俄罗斯名将
卡什丽娜，夺得总成绩冠军。这也是
中国女举最大级别8年来首次赢得
世锦赛总成绩金牌。周璐璐因此成
为新奥运周期唯一在世锦赛打破世
界纪录的中国女选手，成为新奥运

周期女子75公斤以上级唯一获得世
界冠军的中国选手，在女子举重最
大级别上，中国女举曾有着辉煌的
历史。在悉尼奥运会和雅典奥运会
上，丁美媛和唐功红分别夺得75公
斤以上级金牌。但是2005年之后，随
着唐功红因伤退隐，中国女举一直无
缘世锦赛冠军。在2005年至2007年的
三届世锦赛上，中国名将穆爽爽都输
给韩国选手张美兰屈居亚军，正是因
为这个原因，中国女举在2008北京奥
运会上放弃参加这个级别的角逐。
2009年和2010年世锦赛孟苏平分获总
成绩第三和第二，而2011年世锦赛，终
于由周璐璐打破坚冰！正是这一次
鼓舞人心的胜利，让中国举重队的
领导开始关注周璐璐。

师出名门自称“不紧张”
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4月5日晚上7点30分，全国女
子举重锦标赛暨伦敦奥运选拔赛
女子75公斤以上级比赛在济南皇

亭体育馆开战。最终，上届世锦
赛挺举和总成绩冠军周璐

璐以抓举145公斤、挺举
1 8 3公斤、总成绩 3 2 8公
斤获得三项冠军，总成
绩 平 了 她 自 己 保 持 的
世界纪录。可能出于实
力 保 存 的 需 要 ，周 璐
璐放弃最后一举，没
有去进行破全国纪录
和 超 世 界 纪 录 的 尝
试。

留着一头板寸的

周璐璐看上去像个假小子，她说这
样比较省事、利落。而在她转身的那
一刻，记者又意外发现，她的后脑上
居然还有三根细长的小辫子。“哈
哈，好玩吧！这三条辫子我已经留了
好多年啦！没有特别的原因，就是好
玩呀！”说完，周璐璐又哈哈大笑起
来。

国家体育总局举摔柔中心主任
马文广在谈到周璐璐时，就表示“她
还有提升的空间”，“如果周璐璐的
抓举、挺举成绩各提高5公斤，那咱
们到了世界上就谁也不用怕了”。马
主任提出要求，周璐璐自然会认真
完成，距离她一飞冲天的那一天越
来越近了。

周璐璐，1988年2月出生，山
东省烟台市牟平区大窑镇西吕村
人。1999年10月入选烟台市牟平
区竞技体校举重队，从事专项训
练两年；2001年输送到烟台市体
校，师从向东教练；2003年输送到
山东省女子举重队，师从杨志俊
教练员至今。向东在烟台举重界
乃至山东、全国举重界都有相当
高的知名度，刘春红、唐功红等著

名举重运动员小时候都曾经跟着
向东练过，目前周璐璐虽说在国
内注册的是“解放军运动员”，但她
一天也没有忘记自己的根在哪里，

“我在烟台时，与春红姐和功红姐一
起跟着向东老师练。2003年，我进了
省队，又跟着杨志俊老师训练。我虽
然代表解放军队，但前几年一直在
济南训练。不管我走到哪里，都会
记得自己是山东烟台人。”

个性纯朴的周璐璐是女子举重
队里的开心果，她与每一名队友都
处得特别好。有人问过周璐璐：“正
式比赛，尤其是关键的那一刻之前，
你紧张不紧张？”周璐璐笑着摇了摇
头：“太紧张了不好！”“我叫不紧
张！”身边的人替璐璐回答道。此时，
周璐璐哈哈大笑：“对，我就叫不紧
张！”但愿她的“不紧张”、她的“好心
情”能够一直保持下去。
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英国女王

与2012伦敦奥运
曾 谙

这个夏天英国有两件大
事：一是英女王伊丽莎白登基
60周年庆典，一是伦敦奥运
会。这60周年的钻石庆典在
先，就在6月5日。最近英国举
国上下都在忙活这个，商店
里摆满了和女王相关的纪念
品，大街上挂满了大小国旗，
连儿子的幼儿园都搞了庆祝
会。众多的商家、包括一些大牌

奢侈品，都为这个庆
典 专 门 设 计 了
产 品 ，包 括 服
装、瓷器、皮具
等等；令人目
不 暇 接 的 展
览、晚会、庆祝
会更是不计其
数。至少到今天
为止，女王的风

头远盛于奥运。最
近英国的天气很给

力，艳阳高照，难得的
晴朗夏日，让人们欢庆的

情绪十分热烈。而且，政府
今年还把6月5日作为国民公

共假日，奥运可就没有这个待
遇了。我们这些上班族很愿意王

室多些大庆，这样假期也能多几天
啊！

经常被国内亲友问起英国王
室的作用。个人的理解是，英

国王室承载着大英帝国
的历史，是国家团结
稳固的象征。虽然政
治地位不再，却依旧

是国际国内事务的一张好牌。比如，
前美国总统布什来访，前往机场迎
接的是查尔斯王子。去年奥巴马访
英，和女王一起检阅了仪仗队，随后
和威廉王子夫妇会面，这是他正式
访问的开始。王室这样高调出面接
待的外国元首并不算多，“和英国有
特殊关系”的美国总统好像总能享
受到。虽然也有很多英国人支持废
弃王室，但是在这样一个有浓厚惜
旧情结的国度，恐怕不容易。

大家都知道威廉王子曾是伦敦
申奥的形象大使。根据官方的正式
消息，女王伊丽莎白二世和丈夫都
将出席奥运开幕式，并且将为2012
伦敦奥运会和残奥会揭幕。我和一
个70多岁的、曾在温莎城堡当差的
老先生聊起来，他说：这可是个大
事，女王亲自揭幕，这表明英国政府
和王室非常重视本届奥运会，要给
奥运会和残奥会“最高规格的礼遇”
啊！

此外，女王还以个人身份邀请
了著名影星丹尼尔·科雷特到白金
汉宫拍摄用于奥运会开幕式的短
片。短片中他的角色是“007詹姆斯·
邦德”，在片中他将“按照王室最新
指令，开启2012奥运之门”，从白金
汉宫获得密令后，乘专机直飞主运
动场开幕式。也有传说认为女王本
人也会在片中出现，还要说话。

不管怎么说，至少女王给了普
通英国人一个开心、庆祝的理由，女
王的参与，让伦敦奥运更有看头。在
女王登基庆典即将到来之际，祝老
太太健康长寿！
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